
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO IV 

 

 

 

SESSIONE  D'URGENZA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2014/00001            DEL  24/09/2014 

 

OGGETTO :    COMUNICAZIONI 

 

L’anno duemilaquattordici il giorno 24 del mese di settembre, alle ore 16:30 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ACQUAVIVA AVV. NICOLA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ANDRIULO Sig. Alberto SI  7 FUMAI Sig. Giuseppe SI 
2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI 
3 BRANCALE Sig. Giovanni SI  9 PALOSCIA Sig. Michele NO 
4 CECINATO Sig. Giuseppe SI  10 QUARANTA Sig. Michelangelo SI 
5 DI GIGLIO Sig. Nicola SI  11 QUARANTA Sig. Nicola SI 
6 DI GIULIO MICHELE Sig. Michele NO  12 SCHIRONE Sig. Claudio NO 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Giuseppe Laquale . 

 

Totale presenti: n. 9  su n. 12 consiglieri assegnati  

Assenti :  Michele Di Giulio Michele Michele Paloscia Claudio Schirone  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 

COMUNICAZIONI    del  24/09/2014 
 

 

 

 

In apertura del Consiglio, il Presidente, alcuni Consiglieri ed ospiti istituzionali hanno effettuato 

comunicazioni diverse. 

 

Tutte le comunicazioni sono state riportate su fono-registrazione, la cui trascrizione è parte 

integrante dell’atto. 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



La seduta inizia alle ore 16:00 

 

Vice Presidente del Consiglio, Fumai: Invito il Direttore a proseguire con il primo appello delle 

ore 16:00. 

 

Il Direttore procede all’appello nominale dei Consiglieri. 

 

Direttore: Con 4 presenze il numero non è sufficiente per rendere valida l’assemblea. Quindi, si 

procederà al secondo appello. 

 

Indi il Vice Presidente dispone la sospensione dei lavori consiliari 

Indi il Presidente dispone la prosecuzione dei lavori consiliari 

 

Il Direttore procede all’appello nominale dei Consiglieri. 

 

Direttore: Con 9 Consiglieri, su 12 presenze il numero è sufficiente per rendere valida l’assemblea. 

Si dichiara aperta la seduta. 

 

Presidente del Consiglio, Acquaviva: La seduta è aperta, passiamo subito al primo punto 

all’ordine del giorno.  

 

PUNTO N. 1 – COMUNICAZIONI 

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Ci è pervenuta comunicazione /invito da parte di una 

rappresentanza del Comitato cittadino di Carbonara, per la manifestazione che si terrà sabato 27 

settembre, intitolata: “Carbonana in fiore, tra cultura e sapori”, che si terrà nel comprensorio di 

Corso Vittorio Emanuele, piazza Santa Maria della Fonte, piazza Madonna delle Grazie, piazza 

Castelli e piazza Trieste, a partire dalle 16:00 per terminare alle ore 24:00.  

Chiaramente tutti i Consiglieri sono invitati alla manifestazione.  

Ci è pervenuto un altro invito dall’Associazione Culturale “Le tre torri”, per una manifestazione che 

si terrà in Ceglie del Campo, il 12 ottobre 2014, dalle ore 09:00, fino alle ore 21:00 presso la Villa 

Comunale, sempre di Ceglie del Campo.  

Chiaramente con invito a tutti i Consiglieri del presente Consiglio, nonché ci è pervenuta, dalla 

medesima Associazione per la medesima manifestazione, la richiesta di patrocinio, che ho, a nome 

di tutto il Consiglio, ho già deliberato.  

Questo è per quanto riguarda le comunicazioni.  

Se ci sono interventi da parte dei Consiglieri.  

Passo la parola al Consigliere Nicola Quaranta.  

 

Quaranta Nicola: Grazie, Presidente. Saluto il Presidente, il Direttore, i Consiglieri e il pubblico.  

Presidente, vorrei delle informazioni per quanto riguarda due questioni: innanzitutto noi, come lei 

ben sa, abbiamo un patto di amicizia con il Comune di Colletorto, vorrei sapere se sono state 

intraprese azioni per onorare questo patto, perché lei sa, che, purtroppo, quel triste anniversario è 

prossimo, ricorre il 31 ottobre, quindi io vorrei delle informazioni a riguardo ed è uno; per quanto 

riguarda poi, noi come Commissione, credo il 3 settembre, abbiamo licenziato una richiesta 

all’AMTAB, tramite lei per l’installazione di quattro pensiline nella zona di via Gorizia, delle 



quattro fermate che riguardano via Gorizia della linea 21. Sono sicuro che lei ha inoltrato tale 

richiesta, vorrei sapere che risposta ha avuto e quali azioni, anche qui, lei intende intraprendere. 

Grazie.  

 

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Ringrazio il Consigliere Quaranta.  

Allora, riguardo alla manifestazione della commemorazione a Colletorto, che ricade 

nell’anniversario della data del 31 ottobre, abbiamo già avviato il percorso per onorare l’invito che 

abbiamo ricevuto e stiamo verificando, perché da Colletorto ci è stato, in qualche modo, 

rappresentato, mi diceva Michele Buono, che mentre negli anni passati, chi andava veniva graziato 

anche con un pranzo, credo che quest’anno hanno rappresentato delle difficoltà per quanto riguarda 

la spesa per ospitarci in maniera più compiuta e stiamo pensando a una sorta di colazione a sacco. 

Per quanto riguarda il trasporto, non ci dovrebbero essere problemi, avremo la possibilità, come è 

stato fatto tutti gli anni, diceva che c’era il Comune di Bari ci metteva a disposizione il pullman per 

il trasporto, con i relativi presenti che si fanno sia per Colletorto che per S. Giuliano, quindi non ci 

dovrebbero essere cambiamenti, se non quelli dell’ospitalità da parte del Comune di Colletorto che, 

purtroppo, come tutte le Amministrazioni, rappresenta un momento di difficoltà economica.  

(Intervento fuori microfono)  

  

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Sì, chiaramente, se ci sarà questo, avviseremo, chiaramente 

per tempo chi parteciperà, di munirsi di colazione a sacco, oppure se partecipano i genitori, se si 

vogliono organizzare diversamente.  

Per quanto riguarda, invece, la richiesta all’AMTAB, chiaramente è stata girata all’AMTAB e sarà 

mio intento di insistere perché venga completato quella apertura e quell’allungamento che è stato 

previsto con il numero 21 e, quindi, chiaramente di cercare di corredare tutto, anche le fermate di 

apposite pensiline. Tra l’altro pare che ci siano delle pensiline da spostare in alcuni posti, potremo 

trasferire anche là, perché c’è una situazione di trasferimento anche di pensiline dal quartiere Santa 

Rita, spostandole da una parte all’altra, nell’occasione vedremo, insomma, di fare un unico 

intervento.  

La parola al Consigliere Andriulo.  

  

Andriulo Alberto: Grazie, Presidente. Grazie, Consiglieri. Grazie, pubblico, Buonasera.  

In riferimento all’iniziativa “Carbonara in fiore” ho inoltrato richiesta per l’utilizzo dell’area 

mercatale a parcheggio, ecco la speranza sia anche di utilizzare un bus navetta; questa idea non è 

solo limitata all’iniziativa, ma anche alla prossima festa patronale di S. Michele, in maniera tale che 

se riuscissimo a mettere a disposizione per i visitatori, per i parenti, quell’area mercatale e di 

conseguenza creare un bus navetta, che permette di - facendo il giro da Ceglie - collegare l’area 

mercatale al centro di Carbonara, sarebbe una cosa veramente funzionale, limitato nel periodo della 

festa, visto che poi si svolge soprattutto la sera e che sarebbe una cosa credo molto, molto 

interessante, per dare un servizio alla cittadinanza, visto che abbiamo una carenza di posti auto nel 

nostro territorio. Grazie.  

  

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Ringrazio il Consigliere Andriulo.  

Io ho anche qua inoltrato già la richiesta per quanto riguarda la giornata di sabato prossimo, la 

estenderei anche eventualmente domenica prossima.  



Siccome non ho ancora avuto risposta in merito, ho pensato che nella giornata di domani mi recherò 

personalmente presso l’AMTAB per cercare di programmare questa iniziativa, che aiuterebbe a 

snellire il traffico all’interno del centro cittadino.  

Sarebbe poi, chiaramente, anche una buona iniziativa proporlo anche sia per la festa di Ceglie, che 

per la festa patronale di Carbonara, così non si andrebbero a ingolfare i centri cittadini in occasione 

della festa.  

Quindi, insomma, mi attiverò in questo senso.  

La parola al Consigliere Menolascina.  

 

Menolascina Vito: Grazie, Presidente. Buonasera Direttore. Buonasera colleghi, pubblico, 

buonasera.  

In merito all’iniziativa dell’AMTAB di dare abbonamenti gratuiti agli over 65, chiedevo se c’era la 

possibilità di aprire qui, presso questa sede del Municipio, uno sportello, in modo tale che gli 

anziani non hanno l’onere di andare alla sede dell’AMTAB in via Fornari. Ecco, questa era la mia 

richiesta.  

  

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Allora, in merito a questa richiesta del Consigliere 

Menolascina, ieri si è tenuto un incontro con gli operatori dell’AMTAB, presso il Comune di Bari, 

dove ha partecipato il Vice Presidente e al quale incontro poi è seguito una mail, dove ora vi può 

informare il Direttore, perché la ha ricevuta proprio nella mattinata di oggi.  

Quindi passo la parola al Direttore per dare notizie in tal senso.  

  

Direttore: Sì, diciamo, le direttive sono nel senso che presso il Municipio riceveremo le istanze, 

cioè ci saranno delle persone che prenderanno le istanze, questa è la parte di attività che ci è stata 

chiesta e per cui io ho dato già la disponibilità, quindi è così.  

 (Ndt, interventi fuori microfono)  

 

Presidente del Consiglio, Acquaviva: La parola al Consigliere Brancale.  

 

Brancale Giovanni: Consiglieri, Direttore, pubblico, buonasera. In merito alla questione degli over 

65, di creare un protocollo di ricezione delle domande, leggevo su internet, sul sito del Comune, che 

visto che al momento, probabilmente, l’AMTAB non ha la possibilità di rilasciare la tessera, anche 

via Fornari, la sola ricevuta che gli si lascia in via Fornari serve già al cittadino, nel mostrare 

all’eventuale verificatore la questione, appunto, legata all’over 65.  

Quindi mi chiedo: qui verrà rilasciata solo una ricevuta o è solo una questione di raccolta della 

documentazione? Cioè per dire siamo pronti da domani?  

Tutti noi ai cittadini possiamo dire da domani questo?  

Cioè il cittadino che esce di qua può già prendere l’autobus, questo è alla fine.  

  

Presidente del Consiglio, Acquaviva: La parola al Consigliere De Giglio  

  

De Giglio Nicola: Buonasera a tutti. Grazie per la parola. Volevo dire, secondo me, era forse – non 

per sollevare una critica sterile – era meglio dire a chi usufruisce dei bus, magari di portarsi dietro la 

carta di identità, più che prendere un abbonamento, e mettere in moto tutto un discorso di rilasciare 



il titolo, dire: portatevi dietro il documento di identità che attesta sia l’età, sia il fatto di risiedere nel 

Comune; solo questo. Grazie.  

 

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Ringrazio il Consigliere De Giglio. Noi potremmo fare 

partire una proposta, magari ci facciamo parte diligente e facciamo partire una proposta.  

Quindi, se volete, a questo punto, anche presentare un ordine del giorno e approvarlo e farlo partire 

poi come proposta.  

(Ndt, interventi fuori microfono)  

 

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Siccome Giuseppe Fumai, ieri, ha partecipato all’incontro, 

quindi magari, probabilmente, se ci dà notizie di come si è sviluppato questo incontro, 

probabilmente ci sono anche le spiegazioni a tante nostre domande.  

Quindi io passerei la parola al Consigliere Giuseppe Fumai, che ci notizi sull’esito dell’incontro a 

cui ha partecipato.  

La parola al Consigliere Giuseppe Fumai.  

 

Fumai Giuseppe: Grazie, Presidente. Consiglieri. Direttore. Pubblico.  

Allora, ieri pomeriggio ho presenziato a questo incontro con alcuni Dirigenti dell’AMTAB, in cui 

veniva presentata questa iniziativa per gli over 65.  

In pratica è una iniziativa che partirà dalla fine del mese e durerà - essendo in fase embrionale e 

sperimentale - solo per sei mesi, quindi avrà durata fino al 31 marzo 2015.  

Ciò detto, nel modulo che il Municipio dovrà rilasciare agli anziani, ci sono una serie di dati da 

inserire, nonché una parte in cui viene fatto un sondaggio, quindi diciamo in risposta a quanto 

chiedeva il Consigliere Cecinato e viene fatto un sondaggio in cui si chiede agli utenti con quali 

mezzi avessero viaggiato fino a allora, se con autobus, biciclette o cose del genere, per fare una 

sorta di verifica anche dell’effettiva utilità di questo servizio.  

In risposta anche alla domanda del Consigliere Brancale, rivolta al Direttore Laquale, il Municipio 

non può fare da front- office, avevo richiesto anche io che il Municipio facesse da front- office, in 

quanto comunque potesse alleggerire anche il lavoro dei Dirigenti di via Fornari; invece no, il 

Municipio può solamente rilasciare il modulo, le persone interessate a ricevere l’abbonamento 

dovrebbero andare in via Fornari a rilasciare il modulo, che verrà inizialmente fotocopiato e, quindi, 

loro finché non hanno la tessera viaggeranno con questa fotocopia del modulo, con la fotografia, 

con il timbro, eccetera.  

Finché non verrà data loro la tessera, viaggeranno con la fotocopia, non sarà per tutta la durata; al 

momento viaggiano con la fotocopia, finché poi non verranno richiamati per il rilascio del tesserino. 

Grazie.  

 

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Ringrazio il Consigliere Fumai.  

Se ci sono altri interventi in merito.  

La parola al Consigliere Cecinato.  

  

Cecinato Giuseppe: Presidente, Consiglieri, Direttore e pubblico.  

Io ringrazio, già da adesso, il Comune di Bari che mi sta favorendo a spostarmi con l’aiuto 

dell’AMTAB.  



Presidente, adesso una richiesta è quella del numero 21 e il numero 21, diciamo, ha le fermate da 

questa parte del ponte e sulla strada, al centro dove abitano delle famiglie, si chiede – da queste 

famiglie stata chiesta – se è possibile fare una fermata in tutte e due i lati, cioè quando viene e 

quando va, perché lì non c’è la fermata. Si fa la richiesta. Se è possibile.  

Grazie.  

 

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Ringrazio il Consigliere Cecinato.  

Notiamo, insomma, che lui si fa portavoce di tutti i veterani di questo ufficio.  

Sicuramente attiveremo gli uffici dell’AMTAB, poi, anche, più che altro l’ufficio traffico per 

verificare se ci sono le possibilità di effettuare la fermata, in quel tratto dove insiste solo 

quell’insediamento abitativo.  

Quindi, insomma, ci faremo carico di questa richiesta.  

Se ci sono altri interventi?  

La parola al Consigliere Menolascina.  

 

Menolascina Vito: Sì, volevo chiedere, se era possibile inoltrare – siccome non ho capito il motivo 

per cui il Municipio non può fare da front-office – volevo sapere se era possibile inoltrare una 

richiesta all’AMTAB per fare front-office qui al Municipio perché molti cittadini anziani non 

possono muoversi.  

(Ndt, intervento fuori microfono)  

 

Menolascina Vito: Sì, il rilascio immediato, perché non andare a ritirare tutto a via Fornari.  

 

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Allora, provo a dare una spiegazione; spiegazione che mi è 

stata data per un’altra necessità che si era verificata sul territorio, da parte del associazioni dei 

cacciatori, che sono costretti a rivolgersi presso gli uffici che stanno su a via Venezia, mi 

chiedevano, mi sottoponevano la possibilità di potere creare un front-office all’interno del 

Municipio.  

Mi sono interessato di questa questione e mi è stato riferito che: poiché c’è un funzionario preposto 

che è l’unico che è abilitato a firmare il rilascio dei tesserini, quindi non era possibile, almeno per 

quest’anno, praticare questo tipo di servizio.  

Presumo che, a maggior ragione per l’AMTAB, che, tra l’altro è una società partecipata del 

Comune, quindi non è nemmeno il Comune in proprio a rilasciare questi tesserini, credo che 

l’AMTAB non possa delegare e né tanto meno i dipendenti comunali possono acquisire tale 

impegno per rilasciare i tesserini, quindi credo che non sia percorribile proprio dal punto di vista 

organizzativo che di razionalizzazione delle spese.  

Quindi, al massimo si può rappresentare quello che si diceva prima: cioè che noi facciamo da 

raccolta e da trasmissione e poi da consegna. Quindi, potremmo assumerci questo onere per 

facilitare i cittadini del nostro territorio.  

Questo sì che potremmo; gireremo tale proposta e vedere, insomma, che cosa ci viene risposto.  

È pervenuto un ordine del giorno sottoscritto dal Consigliere Nicola De Giglio e Giovanni Brancale. 

Se vuole il Consigliere Nicola De Giglio, che si è fatto portavoce di questa iniziativa, illustrare - 

l’ordine del giorno presentato - all’intero Consiglio. Grazie.  

 



De Giglio Nicola: Ripropongo l’ordine del giorno, così come ho fatto prima nel mio precedente 

intervento e lo leggo così com’è scritto: “Io sottoscritto Nicola De Giglio, propongo al Consiglio un 

ordine del giorno che preveda la richiesta all’AMTAB di dare la possibilità agli over 65 anni di 

viaggiare in maniera gratuita solo con il documento di identità.  

Si chiede che tale ordine del giorno venga inoltrato alla ripartizione trasporti viabilità del Comune 

di Bari e alla Società AMTAB”.  

Il documento è stato sottoscritto anche da altri Consiglieri e spero che gli organi interessati vogliano 

magari darci qualche parere più esaustivo su quella che è l’iniziativa dei ticket per viaggiare sui 

mezzi del Comune.  

Grazie.  

  

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Ringrazio il Consigliere De Giglio e pongo ai voti la 

acquisizione dell’ordine del giorno e la volontà di discuterlo in questo momento o aggiornarci a un 

altro Consiglio.  

Pongo ai voti.  

All’unanimità.  

Quindi, apriamo la discussione in ordine all’ordine del giorno, così come presentato.  

C’è qualche Consigliere che vuole partecipare?  

Allora poniamo ai voti l’approvazione del medesimo ordine del giorno. 

All’unanimità.  

Immediata esecuzione?  

All’unanimità.  

Passiamo al secondo punto all’ordine del giorno.  



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Nicola Acquaviva 

 IL DIRIGENTE 

Giuseppe Laquale 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

18/11/2014 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 18/11/2014 

 Il Segretario verbalizzante 

Giuseppe Laquale 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 18/11/2014 al 02/12/2014. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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